

## RINGKASAN

### PENGEMBANGAN PENDIDIKAN MITIGASI BENCANA BERBASIS SEKOLAH SIAGA BENCANA DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh:

Suhadi Purwantara, Nurul Khotimah, Siti Irene Astuti D

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) mengetahui sejauhmana pengetahuan kebencanaan yang dimiliki sekolah di Daerah Istimewa Yogyakarta, (2) mengetahui upaya-upaya pengurangan risiko bencana yang telah dilakukan sekolah di Daerah Istimewa Yogyakarta, dan (3) menyusun rancangan pengembangan pendidikan mitigasi bencana berbasis sekolah siaga bencana di Daerah Istimewa Yogyakarta.

Desain penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Variabel penelitian, terdiri dari: pengetahuan bencana, upaya pengurangan risiko bencana, dan sekolah siaga bencana. Penelitian dilakukan di Daerah Istimewa Yogyakarta, sejak bulan Mei sampai dengan Oktober Tahun 2016. Populasi penelitian adalah seluruh sekolah yang terletak di wilayah Daerah Istimewa Yogyakarta. Sampel ditentukan secara *purposive*, yaitu sejumlah 30 sekolah di wilayah Daerah Istimewa Yogyakarta, yang diambil secara acak. Data penelitian dikumpulkan melalui observasi, angket, *Focus Group Discussion* (FGD), dan dokumentasi. Data yang telah dikumpulkan selanjutnya dianalisis secara deskriptif, terutama dalam menggali pengetahuan bencana dan upaya pengurangan risiko bencana yang telah dilakukan sekolah, yang kemudian disusun rancangan pengembangan pendidikan mitigasi bencana berbasis Sekolah Siaga Bencana di Daerah Istimewa Yogyakarta

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1. Mayoritas responden telah memiliki pengetahuan tentang berbagai macam bencana, maupun cara mitigasi bencana yang diperoleh dari instansi terkait seperti dari BPBD, dari perguruan tinggi, dan mass media. 2. Sebagian responden telah mengupayakan pengurangan risiko bencana dengan mengundang pihak terkait, bahkan beberapa sekolah telah melakukan simulasi mitigasi bencana. Namun demikian sebagian hanya sekolah siaga bencana (SSB) saja, sedangkan sebagian besar yang lain belum pernah. 3. Berkaitan dengan pengembangan pendidikan mitigasi bencana berbasis Sekolah Siaga Bencana, sebagian sekolah telah meningkatkan pengetahuan bencana (kapasitas) melalui integrasi mitigasi bencana dalam kurikulum, sebagian sudah ada yang menyusun SOP penanggulangan bencana, hingga telah memiliki denah jalur evakuasi, terutama yang berstatus SSB.

Kata kunci: Pengembangan, Pendidikan, Mitigasi Bencana, Sekolah Siaga Bencana